

Millon Info

N °109 Février 2023



Commune de Millonfosse



Mairie ouverte du Lundi au Vendredi de 14h à 18h et le Samedi matin de 10h à 12h

Tél : 03.27.48.53.98 – Fax : 03.27.48.48.53

Site internet : www.millonfosse.fr – Email : millonfosse.mairie@wanadoo.fr – Facebook : Milloninfos

EDITO

Chères Millonfossoises, Chers Millonfossois,

Une année nouvelle débute, et je vous remercie tous d'être venus nombreux aux vœux que je vous ai présentés le 7 janvier, où toute la rétrospective de notre travail effectué depuis 2020 a été exposée.

Que l'année 2023 vous soit belle et agréable.

Notre équipe municipale fera de son mieux en ce qui nous concerne, et restera toujours à votre écoute.

Devant la crise sanitaire, bon gré mal gré, nous avons accepté de vivre et de travailler autrement. Donc, réfléchissons ensemble aux moyens de rendre encore plus agréable notre village.

Comme nous l'avons déjà fait, nous vous consulterons sur des gros projets structurants.

Nous avons la chance d'habiter un village champêtre, et il y fait bon vivre !

Mais comme partout, ce n'est pas toujours un long fleuve tranquille.

« Le vivre ensemble n'est pas simple », les réseaux sociaux servant malheureusement de défouloir, bien inutile ...

Ayant une pensée pour l'Ukraine, où la population vit des moments terribles, cela nous révèle que le monde, depuis une décennie, connaît une mutation qui a bouleversé les équilibres, renversé les hiérarchies et mis à jour des dangers majeurs pour la planète : sanitaires, climatiques, sécuritaires et politiques.

Notre village est au milieu de tout cela, et pour nos enfants, investissons-nous. Avec la persévérance, nous mènerons tous ensemble nos projets.

Respectueusement vôtre,

Votre Maire,
Gérald THURU.



AGENDA

FEVRIER 2023

Samedi 11 Février : Soirée Couscous à la salle des fêtes

Mercredi 15 Février : Après-Midi Jeux de Société à la salle des fêtes

Dimanche 26 Février : Question pour un champion

MARS 2023

Samedi 11 et Dimanche 12 Mars : Bourse aux costumes et accessoires de scène à la salle des fêtes de 10h à 16h

Vendredi 17 Mars : Soirée St Patrick à la salle des fêtes

Samedi 18 Mars : Ramassage des déchets par la Société de chasse rendez-vous à 9h sous la halle

AVRIL 2023

Dimanche 9 Avril : Passage du Paris – Roubaix Juniors

Lundi 10 Avril : Chasse à l'œuf sous la halle

Samedi 22 Avril : Journée du Souvenir des Déportés, dépôt de gerbe à 10h30

MAI 2023

Lundi 1^{er} Mai : Remise des médailles du travail à 11h

Lundi 8 Mai : Commémoration de la Victoire du 8 Mai 1945, dépôt de gerbe à 11h00

Samedi 13 Mai : Belote par l'Amicale de l'école de Millonfosse, à la salle des fêtes

Lundi 29 Mai : Brocante par l'Amicale de l'école de Millonfosse, sous la halle

JUIN 2023

Samedi 10 Juin : Fête de l'école

Mercredi 21 Juin : Fête de la musique sous la halle

VIE MUNICIPALE



ETAT CIVIL

NAISSANCES

MOURA Raphaël né le 9 janvier 2023 à Valenciennes

PACS

BODNAR Loïc et DEPRET Emeline le 8 octobre 2022

BRISSET Adrien et HENON Emeline le 6 janvier 2023

DÉCÈS

Mme MESSIN Thérèse née LOMBART

le 13 décembre 2022



LES VŒUX DE LA MUNICIPALITE

Ce samedi 7 janvier dernier, Monsieur le maire Gérald Thuru, avec son conseil municipal à ses côtés, a eu l'honneur de présenter ses vœux à l'ensemble de la population. Une cérémonie publique qu'il était heureux de pouvoir offrir de nouveau aux Millonfossois après deux ans de restriction. Et vous avez été nombreux à y assister. Merci !

Une cérémonie à laquelle il est très attaché puisque c'est l'occasion de se remémorer les moments phares de l'année écoulée et de mettre en perspective ceux à venir.

Monsieur le maire a ainsi donné le bilan des faits marquants de l'année 2022 dans la commune et dans le monde a notamment invité chacun à penser à tous ces enfants morts en Ukraine du fait de cette guerre qui ne dure que trop. En parlant de jeunesse, il a souhaité souligner les débuts d'un projet phare du mandat, qui lui tient tant à cœur, celui de la cantine.

Pour leur investissement en matière d'urbanisme, de gestion des finances ou de vie locale, le maire a remercié l'ensemble de son conseil municipal et du personnel communal. Il a plus particulièrement mis à l'honneur Laetitia Wadbled, Directrice des Services depuis 2020, pour son engagement et son professionnalisme au service de la commune. Aymeric Robin, Eric Renaud, Jean Michel Michalak et Fabien Roussel prirent ensuite la parole et souhaitèrent à leur tour leurs bons vœux à la population. La cérémonie s'est clôturée autour d'un verre de l'amitié entre tous, élus et habitants, offrant ainsi un temps convivial pour écouter, échanger, partager.



COMMEMORATION DE L'ARMISTICE DU 11 NOVEMBRE 1918

M. le maire, le conseil municipal et les anciens combattants de Millonfosse ont honoré les combattants de la grande guerre et commémoré la fin de la première guerre mondiale. Après lecture des discours et le dépôt des gerbes, l'harmonie de Rosult a interprété la marseillaise et accompagné les personnes présentes en musique jusqu'à la salle des fêtes.



DISTRIBUTION DES COLIS DES AÎNÉS



Le vendredi 16 décembre 2022, toute l'équipe du CECAS a distribué les colis de Noël pour nos aînés. C'est chaleureusement que nous avons été reçus par ceux-ci. Une occasion pour prendre de leurs nouvelles et de discuter avec eux.



FESTIVITÉS DE NOËL

Pour clôturer l'année 2022, l'école de Millonfosse, l'amicale de l'école et la municipalité s'étaient rencontrées pour fêter la fin de l'année et l'arrivée des fêtes. Les enfants de l'école eurent droit à un spectacle de marionnettes et participèrent à la mise en lumière du sapin municipal. Le père Noël les accompagna en leur distribuant des friandises. Le temps étant froid, les enfants, les parents et les habitants présents purent se réchauffer à la buvette tenue par l'amicale de l'école à grand renfort de chocolat et de vin chaud.



LE REPAS DES AÎNÉS

C'est autour d'un repas préparé par le restaurant La Couturette de Saméon que nos aînés et membres du Conseil Municipal ont pu se retrouver le Dimanche 16 Octobre 2022.

Cela dans une ambiance musicale et chaleureuse animée aussi bien par Véronique Orchestra que par les chants et blagues improvisés de nos aînés et élus.



MISE AUX NORMES SANITAIRES ET FORMATION DU PERSONNEL

Dans la continuité du projet de rénovation de la cuisine, utilisée notamment pour la cantine scolaire, la commune a travaillé sur la mise en place du **plan de maîtrise sanitaire, ou PMS**. Il s'agit d'un registre répertoriant l'ensemble des mesures préventives et d'autocontrôle ayant pour but de maintenir l'hygiène alimentaire. C'est un outil permettant le contrôle de l'environnement de la chaîne alimentaire afin de garantir la sécurité des produits.

Le PMS repose sur :

- un programme de prérequis, qui sont les premières mesures d'hygiène à mettre en place pour maintenir l'hygiène alimentaire.
- des procédures fondées sur les principes HACCP (Hazard analysis critical control point) : Système d'analyse des dangers et points critiques
- la communication et la traçabilité des produits.

Afin que cette réglementation puisse être comprise et mise en œuvre par le personnel de restauration scolaire, la commune a missionné l'entreprise INFRES qui est venue le mardi 15 novembre 2022, pour une journée de formation sur les règles en matière d'hygiène et les principes HACCP. Le coût de cette formation et de l'assistance à la rédaction du PMS s'élève à 955€

La commune a également équipée le personnel des Equipements de Protection Individuelle permettant de respecter cette réglementation (blouse, sabots, charlottes...)

VIE LOCALE ET ASSOCIATIVE

2023

ST SYLVESTRE PAR L'ASSOCIATION FÊTES ET TRADITIONS



Le 31 décembre nous avons eu l'occasion de fêter la St Sylvestre dans une ambiance chaleureuse et conviviale. Nous remercions la Couturette pour son délicieux repas et nous tenons à remercier les serveurs pour leur travail. La distribution de boîtes de chocolats fut très appréciée. Rien de tel pour commencer l'année !

Nous tenons à exprimer nos meilleurs vœux aux habitants de Millonfosse et ses alentours. Merci de votre fidélité et nous vous attendons avec impatience à nos prochaines manifestations.

Association Fêtes et Traditions Millonfossoises

Honorine Walers



SOIRÉE BEAUJOLAIS



Nos nombreux convives ont consommé le Beaujolais nouveau, proposé dans la convivialité et la bonne humeur ; le tout avec modération comme il se doit.

Merci à Josy Delcourt pour son pâté maison offert à cette occasion.

Cette année , Ted le magicien est passé de table en table pour offrir à tous un moment de rêve et de magie...

Au plaisir de vous compter parmi nous,

Danièle Trouvé, Présidente de Fêtes et Traditions Millonfossoises



SOCIÉTÉ DE CHASSE

La Société de Chasse est une association qui compte 14 chasseurs. Cette année nous avons eu le plaisir d'intégrer à notre groupe deux nouveaux jeunes de Millonfosse.

Nous avons organisé plusieurs manifestations (vente à emporter de cassoulet au mois de décembre et vente de galettes au mois de janvier). Ces deux manifestations ont remporté un vif succès !

Nous avons la chance de pouvoir à nouveau organiser notre traditionnel repas dansant le 11 février avec également une vente à emporter de couscous. Vous êtes déjà nombreux à avoir répondu positivement à cette manifestation.

Nous avons également participé à la brocante du mois de septembre en vendant cafés et viennoiseries et en sécurisant la route côté maisons des associations.

Ces actions nous permettent de continuer à faire vivre notre association ainsi que notre village.

Je tenais donc à remercier au nom de la Société de Chasse, tous les habitants de la commune pour leur participation.

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente année 2023 !

Josy Delcourt, Président de la Société de Chasse



REMISE DES PRIX DE L'UNION COLOMBOPHILE HASNON-MILLONFOSSE

Le 5 Octobre dernier, l'union colombophile a organisé sa remise des prix et des trophées annuelle dans la salle des fêtes de millonfosse.

Crée en 1951 à Hasnon et rebaptisée en 2017, l'union colombophile Hasnon-Millonfosse regroupe des amateurs de pigeons des deux communes. Des compétiteurs émérites ont été récompensés et les jeunes mis à l'honneur.



ARBRE DE NOËL DU FCHM

Aujourd'hui, le Football Club d'Hasnon-Millonfosse compte plus d'une soixantaine de jeunes répartis dans la catégorie du football d'animation jusqu'aux équipes de moins de 15 ans.

Le traditionnel arbre de Noël s'est déroulé le 21 décembre dernier dans la salle des fêtes communale. Il marque le début de la trêve hivernale.

En présence des maires et quelques élus des deux communes, les enfants ont apprécié cette après-midi détente où la diffusion du film d'animation *l'Age de Glace*, suivie du goûter de Noël, était au programme.

La fin d'après-midi s'est déroulée avec l'arrivée, très attendue, du Père Noël et la distribution des cadeaux. Une serviette de bain aux couleurs du nouveau club a été offerte à chaque enfant.

Plus tard, les parents ont rejoint l'équipe de dirigeants et les élus présents pour partager le verre de l'amitié avant les fêtes.



Johann Blanpain



AMICALE DES DONNEURS DE SANG

Dimanche 29 janvier 2023 s'est tenue la 50^{ème} Assemblée Générale de l'Amicale des Donneurs de Sang bénévoles d'Hasnon Millonfosse en présence de Madame Claudine Glorieux maire honoraire de Millonfosse, de Monsieur André Desmedt maire d'Hasnon, de Monsieur Bernard Lecomte Adjoint Communication et Vie locale de Millonfosse, de plusieurs membres des Conseils Municipaux et de Monsieur Daniel Sergeant président de l'Union Départementale Fédérée des Associations pour le Don de Sang

Quatre personnes ont reçu diplôme et médaille du ministère de la santé en récompense de leur engagement à sauver des vies -

- Hélène Guidez et Laurent Maes :3^e niveau : 25 DONS dames et hommes (insigne bronze)

- Marie Line Simon :4^e niveau : 45 DONS dames (insigne argent)

- Benoit Mézières :5^e niveau : 100 DONS hommes (insigne or)

Prochaine collecte le lundi 20 mars à Hasnon de 14h à 19h à l'Espace Solidarité Rue du Rivage

L'EFS et l'amicale des donneurs de sang d'Hasnon Millonfosse seront heureux de vous y accueillir



Catherine Clavier, Présidente de l'amicale des donneurs de sang



TRAVAUX

Travaux de rénovation de la cuisine et sonorisation de la salle des fêtes

La commune ne disposant pas de matériel de sonorisation pour les évènements organisés par la municipalité (cérémonies des vœux, remise de médaille, tenue de conseil municipaux, ...), le conseil municipal a validé le projet d'installation d'un système de sonorisation et la remise aux normes du tableau électrique qui avait été qualifié de non conforme lors de la dernière vérification périodique du bâtiment.

La cuisine de la salle des fêtes comprenait, quant à elle, beaucoup de matériels très anciens et non conformes aux réglementations actuelles. C'est pourquoi, la municipalité a souhaité les remplacer et ainsi investir dans l'achat de nouveaux équipements.

Le coût global de ce projet s'est décomposé de la manière suivante :

- Remplacement du Tableau électrique.....	: 1 032.00 € TTC
- Sonorisation de la salle des fêtes.....	: 4 879.24 € TTC
- Réaménagement de la cuisine (étagères et plans de travail en inox sur mesure, piano de cuisson, four électrique, évier)	: 17 687.53 € TTC
Montant total de l'opération.....	: 18 879.01 € HT
	: 23 598.77 € TTC

Pour mettre en place ce projet, la municipalité a pu bénéficier de l'aide du Département du Nord au titre de **l'Aide Départementale aux Villages et Bourgs (ADVB)**. La subvention allouée à la commune s'élevé à 9 133.00€

En amont de ces travaux qui ont été réalisés entre le 21 octobre et le 04 novembre 2022, l'équipe technique municipale a repeint entièrement la cuisine ainsi que la réserve de stockage du matériel de la salle des fêtes.



Actualité Services Techniques

Des travaux d'élagage des arbres situés le long de la rue Roger Salengro étaient devenus indispensables afin de protéger les câbles des réseaux aériens. Après avoir démarché les entreprises habituellement sollicitées pour ce type de travaux, la commune a finalement décidé d'équiper le service technique d'une perche-élagueuse et d'Equipements de Protection Individuelle indispensables sur ce genre de mission afin que ces travaux soient réalisés par l'équipe technique communale (coût de l'investissement : 1 132.75€ TTC)

Ce choix permet à la commune de faire une économie d'environ 4 000.00€, mais également de mettre à profit et reconnaître les compétences détenues par le personnel du service technique de la commune.



ÉCOLE



COLIS DE NOËL AUX ENFANTS DE L'ÉCOLE

Pour fêter Noël la municipalité a offert un colis de friandises avec l'aide du père Noël et de l'association fêtes et traditions millonfossoises...

Les enfants ont été gâtés !



SPECTACLE THEATRAL DES ENFANTS DE L'ÉCOLE



Pour finir l'année en beauté, les enfants de l'école ont interprété devant leurs parents un spectacle préparé par l'équipe pédagogique. Pendant une heure, ils ont chanté et dansé pour retrouver le père Noël enlevé par des extra-terrestres. Pour permettre à tous les parents d'assister au spectacle, deux représentations ont été programmées avec grand succès. Bravo à tous.



UNE NOUVELLE ASSOCIATION

Depuis la rentrée de septembre la commune compte une nouvelle association, L'Amicale de l'école de Millonfosse. Ouverte à tous, parents d'élèves ou non, elle vise à recueillir des fonds pour financer divers matériels et projets pour nos enfants scolarisés à Millonfosse, Vous avez pu les rencontrer et goûter leur vin chaud à l'occasion de l'illumination du sapin de Noël en décembre, de nombreux projets à venir sont en cours de préparation... Longue vie à eux.

Le petit mot du président : « Nous sommes 4 parents d'élèves et nous voulions agir et participer au bien être des enfants de l'école, très vite l'association nous a paru nécessaire pour pouvoir aller plus loin dans nos projets, nous avons été rejoints par une vingtaine d'adhérents, parents ou non, ce qui montre bien l'envie collective d'aller de l'avant, la municipalité et son équipe nous soutiennent dans nos démarches, bref tous les voyants sont au vert pour réussir nos projets, merci à tous.»



INFORMATIONS DIVERSES

Bourse aux Costumes
Déguisements et accessoires de scène

DIMANCHE 12 MARS 2023

SALLE DES FÊTES
75 ROUTE D'HASNON À MILLONFOSSE
DE 10H À 16H

A DESTINATION
DES ASSOCIATIONS,
ÉCOLES
ET PARTICULIERS

PETITE RESTAURATION SUR PLACE

Renseignements et inscriptions : 06.86.59.19.70
bouge.ct.danse.59178@gmail.com

OPÉRATION POULES RÉGIONALES 2023

ADOPTEZ 2 POULES et réduisez vos déchets !

Informations par mail : prevention@siaved.fr

VOUS HABITEZ SUR LE TERRITOIRE DE LA PORTE DU HAINAUT ?

HERGNIES **COUCOU DES FLANDRES** **BOURBOURG** **ESTAIRES**

* LES COMMUNES PARTICIPANTES : Abscon, Avesnes-Le-Sec, Bellaing, Bousignies, Brillon, Bruille-Saint-Amand, Château-L'Abbaye, Denain, Douchy-Les-Mines, Escaudain, Escautpont, Fines-Lez-Mortagne, Hasnon, Haspres, Haulchin, Haveluy, Holesmes, Hérin, Hordain, La Sentinelle, Lecelles, Lieu-Saint-Amand, Lourches, Marquette-En-Ostrevant, Mastaing, Maulde, Millonfosse, Mortagne-Du-Nord, Neuville-Sur-Escout, Nivelles, Noyelles-Sur-Selle, Oisy, Raismes, Roeulx, Rosult, Rumezies, Saint-Amand-Les-Eaux, Sars-Et-Rosières, Thiant, Thun-Saint-Amand, Trith-Saint-Léger, Wallers, Wasnes-Au-Bac, Wavrechain-Sous-Faulx

La municipalité vous propose un premier...
Venez nombreux partager un moment convivial !

Après-midi Jeux de Société

Mercredi 15 Février 2023 de 14h30 à 17h30 à la Salle des Fêtes

Inscription et réservation jusqu'au Lundi 13 Février 2023

Pour une bonne organisation, merci de préciser à l'inscription quels types de jeux vous préférez. Possibilité d'amener les vôtres !

Tel : 03.27.48.53.98

Pour toutes vos démarches, LE DÉPARTEMENT EST LÀ !

Pôle Emploi
RSA
Assurance maladie
Handicap
Retraite

CARSAT
MSA
Carte grise
Déclaration d'impôts...
CAF
La Poste

France Services
Le Camion bleu de l'Avesnois

Nord

Toutes les informations sur le Camion Bleu sont à retrouver en mairie.

Désormais le Relais Intercommunal Petite Enfance Scarpe Escaut ne transmettra plus de listes des assistantes maternelles mise à jour à la mairie, pour vous la procurer veuillez vous rapprocher directement de l'organise au 03.27.19.19.30 ou par mail à : ripese@orange.fr

PRÉFET DU CANTAL

SYSTÈME D'ALERTE ET D'INFORMATION AUX POPULATIONS (SAIP)

1 min 41 sec | 1 min 41 sec | 1 min 41 sec

En cas de risque majeur, l'alerte est donnée par la diffusion d'un message sonore destiné à prévenir la population de l'imminence d'une catastrophe.

Les sirènes du réseau national d'alerte (SAIP) émettent un son comportant 3 cycles d'1 minute et 40 secondes, séparés par des intervalles de 5 secondes.

Les communes non équipées d'une sirène diffusent le message par d'autres moyens: cloches de l'église, équipement mobile d'alerte, haut-parleur ou porte à porte.

Son déclenchement est de la compétence du maire et du préfet, voire du ministère de l'Intérieur. Un test est effectué tous les premiers mercredis du mois avec une seule séquence d'1 minute et 41 secondes.

COMPORTEMENTS RÉFLEXES A ADOPTER

- Ecouter la radio (France Bleu) afin de s'informer et d'appliquer les consignes
- Ne pas ouvrir les fenêtres, ne pas rester près des fenêtres
- Ne pas quitter son abri sans consignes des autorités
- Ne pas téléphoner (sauf urgence vitale) pour éviter d'encombrer les lignes téléphoniques
- Ne pas prendre son véhicule pour éviter le sur-accident ou gêner la circulation des secours
- Ne pas aller chercher les enfants à l'école, les enseignants sont formés à encadrer les enfants dans les situations de crise

Le Millon-Infos est réalisé par : Gérald Thuru, Bernard Lecomte, Honorine Walers, Danièle Trouvé, Olivier Monier, Alexandra Bourlet, Annie Grzesick, Martine Bauw, Brigitte D'Herbomez et François-Xavier Brunel.

Toute suggestion d'article peut nous être proposée par mail : communication@millonfosse.fr

Formidables Millonfossois(e)s

Entretien avec Axel PESEK



Pour cette 3^e édition de la rubrique, nous sommes allés à la rencontre d'Axel Pesek, ce jeune Millonfossois de 22 ans qui passe tout son temps aux Ecuries des Bleugnies à Lecelles. Mais quelle est sa passion ?

A.B. : Axel Pesek, on vous connaît pour cette passion que vous avez pour le monde équestre. Ça vous vient d'où ?

A.P. : Je suis passionné par l'univers du cheval depuis le plus jeune âge. Mon père m'emmenait en balade tous les dimanches à Wallers. C'est là que j'ai commencé à suivre des cours d'équitation. J'avais 3 ou 4 ans. Par la suite, une société de transports agricoles nous a été cédée et cela nous a permis d'y avoir un cheval en pension, puis 3, puis 4. De fil en aiguille, nous avons acheté un cheval. J'ai toujours eu cette image du western en tête. Alors un jour j'ai suivi un stage pour dresser au mieux un cheval en ce sens et j'ai découvert le reining. Depuis cette discipline est toute ma vie.

A.B. : Vous avez de nombreux titres à votre palmarès n'est-ce pas ?

A.P. : J'ai commencé la compétition à l'âge de 12 ans et intégré l'équipe de France à 14 ans. J'ai été notamment vice-champion de reining par équipe en 2016, 12 fois champion de France et champion du monde en individuel junior en 2017. Je suis passé en professionnel en 2018 et ainsi, j'ai pu concourir aux jeux équestres mondiaux séniors en Caroline du Nord où j'ai été classé 12^e meilleur mondial.

A.B. : Si je vous dis « Uncle Sparky », vous me répondez ... ?

A.P. : Ah... Uncle... Bastien Bourgeois l'avait dressé et est devenu mon entraîneur d'ailleurs. C'est avec lui que j'ai été le premier plus jeune champion du monde de reining en individuel en août 2017.

A.B. : Pensez-vous que ce soit un don que vous ayez ?

A.P. : Peut-être... on parle de « feeling en cheval »... ça se ressent ! Mais j'ai beaucoup travaillé avec des entraîneurs et aussi en autodidacte.

A.B. : Expliquez-nous ce qu'est le reining s'il vous plait.

A.P. : Le reining est un sport à part entière. C'est une discipline de compétition d'équitation western. C'est une discipline de dressage qui s'inspire du travail des cow-boys. Elle exige un cheval très obéissant qui attend ce qu'on lui demande. Pour le cavalier, il est de règle de tenir les rênes à une main et sans tension continue sur le mors. Le quarter horse est le cheval de prédilection de cette discipline. Dans les compétitions, le couple effectue une série de figures (un *pattern*), parmi lesquelles on peut citer le *spin* (le cheval tourne sur lui-même), le *sliding stop* (arrêt glissé en ligne droite) ou encore le *reculer* (le cheval fait marche arrière en ligne droite). Il existe une quinzaine de patterns différents et chacun d'eux comporte 7 à 8 figures imposées dans un ordre imposé. On peut dire que le reining est la discipline de base et un cheval de reining peut faire toutes les autres disciplines. J'aime préciser qu'il ne faut pas confondre western et folklo. En reining, il n'y a pas forcément de musique country par exemple et on n'a pas forcément le brin de paille dans la bouche (rire).

A.B. : Que faut-il pour commencer le reining ?

A.P. : Tout le monde peut faire du reining mais c'est plus facile de commencer quand on n'est jamais monté sur un cheval parce qu'on n'a pas encore de réflexes. Les gens qui ont peur en équitation classique se mettent au reining parce que c'est finalement plus facile. Le reining offre la sécurité et la sensation, cette sensation de contrôle du cheval... ça n'a pas de mot !

A.B. : Alors pourquoi le reining est-il si peu connu ?

A.P. : Il n'y a pas vraiment de communication sur cette discipline en effet. C'est parce qu'elle est peu développée en France. Les compétitions d'ailleurs se font surtout à l'étranger. Il n'y a que moi au Nord de Paris qui propose ce sport. Et ma priorité reste la compétition de haut niveau.

A.B. : Vous avez votre école n'est-ce pas ?

A.P. : Oui, elle est ici, à Lecelles, aux écuries de Bleugnies. On y assure de la pension, des cours et entraînements mais aussi de l'élevage et de la vente de chevaux dressés. Actuellement, on a une vingtaine d'élèves au poney club, enfants et adolescents, avec une majorité de filles. Mais on a accueilli de 2 à 64 ans et parfois à raison de deux cours par semaine.

Les cours ont lieu du mardi au dimanche. Les cours sont en individuel (exceptionnellement par 2) car le reining est avant tout un sport individuel.

Les élèves s'occupent toujours de leur cheval, ou poney selon les âges, du début à la fin de la prestation. Même s'il reste préférable de mettre de suite le pied à l'étrier, il est possible de venir voir simplement le déroulement d'un cours le samedi après-midi dans un premier temps. Sinon, nous organisons des stages à la journée ou à la semaine.

A.B. : Axel, tout ceci vous laisse-t-il du temps pour des loisirs ?

A.P. : Je suis assez cinéphile mais j'ai vraiment la passion des sports un peu extrêmes comme faire du quad, de l'escalade par exemple. Mais tout cela est secondaire, mon ambition elle est ici, sans aucun doute. Je veux bien-sûr continuer la compétition, développer cette école en agrandissant le poney club et en augmentant le nombre de chevaux ici pour passer de 80 à 100. Il faut aussi continuer d'assurer la reproduction et promouvoir en priorité l'équitation western américaine plutôt que le reining qui peut être parfois très impressionnant.

A.B. : Merci Axel. Vous êtes formidable !

A.P. : Merci.

Alexandra Bourlet

Chers villageois, si vous souhaitez découvrir la passion d'Axel en images, je vous propose de scanner ce QR-code ci-contre pour suivre le lien.

Vous pouvez aussi suivre Axel sur les réseaux sociaux en tapant ses nom et prénom ou le retrouver dans son école¹ ou sur internet²

¹Ecuries des Bleugnies, 1979 Rte de Tournai, 59226 Lecelles. Tél : [06 11 64 01 76](tel:0611640176)

²<https://ecurie-des-bleugnies.fr>



Vous êtes nombreux à avoir quelque chose à partager, une singularité, un talent, un savoir-faire, une passion peut-être. Si vous aussi vous pensez avoir quelque chose à faire partager au travers de cette rubrique, contactez-nous (email : alexandra@bourlet.eu).